

## BOLETIN DE PRENSA

Boletín No. 2400  
Ciudad Universitaria, 27 de junio de 2018.

### Acuerda el CUMex velar por el patrimonio cultural universitario

- **UAEM participa en seminario de turismo cultural**

Para velar por la conservación, el estudio y la difusión del patrimonio cultural de las universidades, representantes de las instituciones de educación superior pertenecientes al Consorcio de Universidades Mexicanas (CUMex) acordaron crear la Red Nacional de Patrimonio Cultural Universitario.

Durante el Primer Encuentro Nacional sobre Patrimonio Cultural Universitario realizado el 22 y 23 de junio en la Hacienda de Beneficio de Mineral de San Juan Bautista, de Taxco de Alarcón, Guerrero, los integrantes de esta red firmaron la carta *Taxco el viejo sobre patrimonio cultural y natural universitario 2018*, en la cual se considera que el patrimonio cultural universitario forma parte de la identidad de la sociedad como herencia y memoria histórica de las universidades, localidades y pueblos.

En representación de Javier Saldaña Almazán, rector de la Universidad Autónoma de Guerrero (UAGro), institución anfitriona de dicho encuentro, el coordinador general de la Zona Norte, Alejandro Bueno Acuña, llevó a cabo la inauguración de las actividades en las que destacó que el deber como universitarios es proteger y preservar el patrimonio cultural para las futuras generaciones, así como crear las políticas y estrategias para cumplir este objetivo.

Gerardo Gama Hernández, director de la Escuela de Turismo de la UAEM, en representación del rector Gustavo Urquiza Beltrán, explicó que el patrimonio cultural universitario está integrado por bienes inmuebles, obras artísticas, patrimonio científico, archivos históricos, patrimonio natural y arqueológico, entre otros.

También dijo que se hará un diagnóstico para cuantificar y catalogar el patrimonio cultural universitario de la UAEM, que hasta el momento sólo tiene registrado el Museo de Arte Indígena Contemporáneo, la Escuela de Teatro Danza y Música, la Biblioteca Miguel Salinas y el Centro Cultural Chula Vista.

El director de la Escuela de Turismo dijo que además se planteará una agenda académica de investigación cultural y social que permita a los rectores de las universidades, avanzar en el ámbito del fortalecimiento del patrimonio cultural y natural, mediante cátedras e impulsar la cooperación y vinculación académica entre las instituciones de educación superior.

Gama Hernández anunció que próximamente se estará presentando al Consejo Universitario de la UAEM las propuestas de normatividad y políticas universitarias que permitan la catalogación, conservación y estudio del patrimonio cultural y natural universitario.

Asimismo, Gerardo Gama informó que el pasado 25 de junio, asistió junto a Miguel Ángel Cuevas Olascoaga, profesor investigador de la Escuela de Turismo y presidente del Colegio de Profesores Consejeros de la UAEM, y Adolfo Enrique Saldívar Cazales, director de la Facultad de Arquitectura, al Seminario de Turismo Cultural realizado en la Hacienda de Cortés y titulado *A 500 años de la llegada de Hernán Cortés a México*, en el que participaron más de 100 profesionales de tres estados del país, entre los que destacaron académicos, representantes de escuelas de español, operadores, guías, enlaces municipales y transportistas turísticos.

Organizado por el Consejo Intermunicipal Pro Turismo, en coordinación con la Secretaría de Turismo de Morelos, el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) Morelos y la Escuela de Turismo de la UAEM, este seminario tuvo por objetivo establecer un grupo transdisciplinario de trabajo a fin de contar con productos turísticos de clase mundial y elevar la calidad de los servicios.

*Por una humanidad culta*  
Una Universidad de excelencia